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众议
今日烟台
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食品是否安全
不能由商家说了算

□苑广阔

近日，有天津市民反映
在天津一些水产市场购买个
头较大的大虾时，竟发现这
些大虾里面被注入了明胶。
这些虾也被市民们称为“注
胶虾”。至于这种“注胶虾”到
底有没有害，现在还没有权
威部门给出一个准确的说
法。(2月13日《长江日报》)

刚刚过去的2011年，食品
安全领域问题频出，风波不
断，从年头到年尾，几乎就
没有消停过。时间进入2012

年，公众无不期待着新的一

年食品领域能少点问题，百
姓餐桌能多点安全。但是从
目前的情况来看，形势仍然
不容乐观。先是江苏曝出“农
药盐”事件，然后红牛又成了

“问题牛”，紧接着河北平山
县陷入“假鸡蛋”风波，最新
的则是天津水产市场发现

“注胶虾”。
在“假鸡蛋”风波中，作

为鸡蛋输入地的广东湛江质
检部门，出具了检测报告，声
明这些鸡蛋都是真鸡蛋，并
非是“人造蛋”。但是政府部

门的声明，只让消费者放了
一半心。因为按照专家的说
法，鸡蛋煮熟后之所以能够
弹起来，原因有多种，除了
它可能是“人造蛋”之外，也
可能是因为天气寒冷导致
鸡蛋出现了特殊变化。另外
还有一种可能，就是在喂鸡
的饲料中含有未脱酚的棉
籽粕 ,其中的棉酚是有毒物
质 ,且是天然避孕药 ,因对人
体危害极大才未被采用为
避孕药。

现在质检部门排除了

假鸡蛋的可能，但是却没有
排除鸡蛋中含有有毒物质的
可能。换言之，即使鸡蛋是真
的，但是却并不代表它就一
定是安全的。既然连政府部
门的检测报告都只能让人半
信半疑，那么如果是市场上
商贩的自说自话，其可信度
就更是无限低了。天津水产
市场发现的“注胶虾”，目前
正面临商贩自说自话的境
地。在市民已经发现大虾里
面被注入明胶后，商贩宣称
注入的明胶是可食用的胶，

吃后对人体无害。
问题是，给出这种结论

的不是政府部门，也不是专
家 学 者 ，而 是 制 作 和 贩 卖

“注胶虾”的商贩，他们的
话，可信吗？如果他们承认
这种胶对人体有害，谁还敢
买他们的虾吃？说到底，“注
胶虾”是否安全，不能由商
家自己说了算，而只能由具
备检测资质的机构和部门
出具权威的检测报告才行。

客观而言，在食品安全
长效机制建立起来之前，对

于问题食品的防范，除了依
靠消费者的自我保护意识，
最终还得依靠政府部门的
尽职尽责，包括对问题食品
的检测以及对市场的严格
监管等等。毕竟普通消费者
既没有火眼金睛，也没有科
学 的 检 测 仪 器 和 设 备 ，那
么 ，在 消 费 者 被 迫 以 身 试
毒，发现问题食品以后，政
府职能部门必须迅速介入，
给出权威的说法，而不能任
由商家自说自话，不能让消
费者继续纠结和焦虑。

普通消费者既没有火眼
金睛，也没有科学的检测仪
器和设备，那么，在消费者被
迫以身试毒，发现问题食品
以后，政府职能部门必须迅
速介入，给出权威的说法，而
不能任由商家自说自话，不
能让消费者继续纠结和焦
虑。

2月14日，南京一辆东南菱悦轿车与一辆价值1200万的劳斯莱斯发生碰撞，劳斯莱斯受损严
重，初步估算维修费近百万元。菱悦车主是90后小伙，初步判定负全责，可他的车三责险最高赔付
仅30万元。劳斯莱斯产权单位表示，出于同情，可能会酌情考虑赔偿事宜。(《扬子晚报》)
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新闻：广东省委副书记、省长朱小
丹2月14日称，行政管理体制改革已进
入“深水区”，改革最大阻力来自既得
利益格局，需有革自己命的决心和勇
气。朱小丹表示，当前需加大力度向社
会放权，加大力度向下级政府放权。
(《广州日报》 2月14日)

微评：改革到了“深水区”，石头摸
不着了，必须有新办法新招数新工具，
才过得了河。

新闻：西安市近日通过《加强西安
国际语言环境建设工作实施意见》，其
中规定到2015年，西安市的公务员、民
警、出租车司机乃至银行、邮政、医院

等各个行业的从业人员，都要会用英
语对话。(中国广播网 2月15日)

微评：增强相关行业外语交流能
力，这一点值得肯定。但有必要采取一
刀切的方式吗？

新闻：由南京青少年综合服务台
推出的“性格婚检”正式亮相，心理咨
询师通过观察恋爱中的两人如何做

“游戏”，进行“性格婚检”，帮助婚恋双
方更加了解彼此的性格特点，并提出
针对性建议。据了解，眼下“性格婚检”
在大中城市“80后”和白领中已经悄然
流行开来。(中国广播网 2月15日)

微评：抱着“玩”的心态就好，如果

认真起来，把宝押在一次心理测试上，
是否太轻率了？

新闻：近日，河南省郑州市扫黄打
非工作领导小组的一份文件，引发该
市新设网吧和申请变更经营地址的网
吧业者不满。该文件要求新设网吧除
了要办理规定手续外，还要额外缴纳
诚信守法及产业发展基金30万元。按
扫黄打非工作领导小组负责人的解
释，收费的依据并非法律条款，而是

“落实市委市政府交办的工作”。(《南
方都市报》 2月15日)

微评：落实市委市政府交办的工
作，真是荒唐的收费依据。

格微评论

一平方米塞8个人不算超载？

在公交车厢内，如果一平
方米站8个人，那是什么概念？
恐怕稍有生活常识的人都知
道，那是挤得不行了，换句话
说，应该是严重超载。但按照现
有的“标准”，那却并不超载。这
等咄咄怪事，一直在我们身边
存在着。

1987年版《机动车安全技
术条件》中规定，城市公共汽
车、无轨电车，1平方米有效站
立面积核定允许站立5人。1997

年新标准代替了旧标准，规定
城市公共汽车及无轨电车为
0 . 125平方米核定允许站立1人，
2004年最新标准也沿用了这一
规定。住房和城乡建设部在关
于城市建设系统指标的解释中
也提出，每平方米允许站立人

数为8人。
必须承认，拜科技进步所

赐，今天的公交车“抗压能力”的
确不俗，我们也深信，今天的公
交车比20多年前的公交车多承
载一些“重量”也没有任何问题。
可问题是，车没事，人就没事吗？
你们问过人的感受吗？为什么一
听到质疑，第一反应就是“对车
影响不大”、“车能扛”呢？

公交事业是在发展，可公
交车的挤谁敢说得到了缓解？

“我买了一个面包挤上7路，下
车后面包成了一张‘纸’”，网友
的这番调侃其实透着更多的实
情，但凡尝试过挤得喘不过气
的人，都会从中读出苦涩。我们
的标准制定者应该多了解民间
疾苦，在制定标准时多为百姓
想一想，在表态时多一点厚道
语言。事实上，标准并不能直接
带给百姓“好处”，但是，标准的
制定一定要多一点人性的关
怀。(《现代快报》)

蛤以前对网络平台充满
期待，认为会为理性对话提供
前所未有的空间。经过几次论
战，发现自己想得太天真。讨
论很容易变成论争，论争变成
吵架，吵架变成虚拟战争，而
虚拟战争有一点很像真实战
争，会让人失去理智，激活人

的原始冲动，把人压抑的攻击
性释放出来，到最后变成施虐
的狂欢。(严锋 媒体人)

蛤终于找到“微笑哥”
了，憨厚淳朴，一口流利的普
通话。他跟我说了一句话我
瞬间无语了：你们别给我找
工 作 … … 流 浪 着 都 比 上 班
强。我问他为啥？他说他最穷
的时候还捡钱去西藏玩了一
圈……你能吗？听完之后我
觉得我才是真的寂寞。(孙旭

主持人)
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